

## EL PREMIO NOBEL REGRESA AL REPORTERISMO EN EL PAÍS

# Estragos de la ocupación

El escritor visita Israel para describir en una serie de tres reportajes la situación en los territorios palestinos ocupados

MARIO VARGAS LLOSA

A Mario Vargas Llosa, premio Nobel de Literatura, colaborador de EL PAÍS, donde escribe desde hace más de veinte años, le dijo hace dos semanas Jehuda Shaul —que fue militar israelí en la ciudad palestina ocupada de Hebrón— que “el problema mayor de Israel es uno solo, los asentamientos de Cisjordania”.

De la situación humana en esos lugares ocupados por colonos y militares israelíes da cuenta el escritor y periodista en una serie de tres reportajes que desde hoy publica este periódico.

Jehuda Shaul es uno de los fundadores de Breaking the Silence (Rompiendo el silencio), la institución formada por solda-

dos israelíes con experiencia en esos territorios ocupados. Breaking the Silence, que defiende el Estado de Israel pero deplora la política de sus Gobiernos con respecto a los palestinos, invitó al Nobel a visitar enclaves significativos de este largo conflicto.

En el capítulo que inicia la serie, Vargas Llosa cuenta lo

que vio en Hebrón, en Susiya y en Yimba: “En Yimba hago la visita rodeado de niños delgados y esqueléticos que, sin embargo, no han perdido la alegría. Una niña, sobre todo, de ojos traviosos, se ríe a carcajadas cuando ve que soy incapaz de pronunciar su nombre árabe como es debido”.

PÁGINAS 6 Y 7



Mario Vargas Llosa toma notas junto a un pozo de la aldea de Susiya, en Cisjordania. / OREN ZIV / ACTIVESTILLIS

Muchos argumentos vertidos a favor de la salida de la UE se han demostrado falsos

## Las mentiras del 'Brexit'

ÍÑIGO DOMÍNGUEZ, Londres Una semana después del referéndum de Reino Unido, desfilan las promesas rotas sobre los beneficios que traería la ruptura con la UE. Se suponía que el Gobierno activaría inmediatamente la suspensión, pero el primer ministro ha optado por dimitir y posponer la salida. La medida estrella —se podrían destinar cada semana

100 millones de libras al sistema público de salud, al ahorrarse los 300 millones enviados a la UE— ha sido considerada por sus impulsores como un error. Se dijo que tras la ruptura habría un sistema de control migratorio propio; ahora se matiza alegando que solo se prometieron medidas puntuales de registro. PÁGINA 4

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14



## La Alianza del Pacífico refleja el giro político de Latinoamérica

Perú y uno de los países observadores, Argentina, giran hacia el liberalismo

C. E. CUÉ, Puerto Varas (Chile) La XI cumbre de la Alianza del Pacífico —México, Colombia, Perú, Chile y 49 países observadores— que se celebra estos días está consagrando el vuelco regional hacia la ortodoxia económica. Lo hace con la llegada del argentino Mauricio Macri y del peruano Pedro Pablo Kuczynski a un ente que tiene por bandera el libre comercio y que era un anatema para todos los movimientos de la izquierda bolivariana, hoy en retroceso. PÁGINA 8

## El Ejército de EE UU permite alistarse a los transexuales

C. F. PEREDA, Washington El secretario de Defensa estadounidense, Ashton Carter, anunció ayer que los transgénero podrán ser miembros del Ejército. El departamento ha creado un plan que permitirá a los militares hacer la transición dentro de la institución, que asumirá los gastos. Defensa estima que 2.500 efectivos en activo —de 1,3 millones— y unos 1.500 de la reserva —de 825.000— son transexuales. “Tenemos una responsabilidad con ellos”, afirmó Carter en una rueda de prensa en el Pentágono. PÁGINA 12

ADEMÁS

## Los derrames de petróleo cercan al Estado peruano

Los continuos derrames de crudo ponen en duda el correcto mantenimiento de la petrolera estatal de su infraestructura. P13



Michelle Obama y la Reina, por la igualdad de género P21

México sube tipos para frenar la depreciación del peso P36